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Was ich noch sagen wollte 2018… Horizonte 
 
Werfe ich einen Blick aus meinem (neuen) Büro, so präsentiert sich mir die imposante, lang-
gezogene Weissensteinkette, mal unter strahlend blauem Himmel, oft verzuckert oder aber 
auch geheimnisvoll verhüllt in milchige Wolkenschichten, mal freundlich hell, mal beeindru-
ckend nah. Oftmals war es mir möglich, die Rötifluh erklimmen zu können, also den Ort, 
welcher sich mir von Zuchwil aus gesehen als Horizont darstellt. Da oben eröffnet sich mir 
ein atemberaubendes Blickfeld in alle Richtungen. 

Sinngemäss erlebe ich ähnliches bei meiner Arbeit als Gemeindepräsident. Dabei bin ich 
selbstverständlich auf viele Mitarbeitende angewiesen, denn alleine würde ich es nie schaf-
fen neue Horizonte zu erreichen. 

Als gelungenes Beispiel erwähne ich das neu geschaffene Leitbild der Einwohnergemeinde 
Zuchwil. Der seit 2017 elfköpfige Gemeinderat hat zusammen mit den Ersatzmitgliedern zu 
Beginn des Jahres das Dokument ausgearbeitet. (Bitte auf www.zuchwil.ch „Leitbild“ einge-
ben). Das Leitbild äussert sich zu den Themen Umwelt, Industrie- und Gewerbestandort, Ar-
beiten und Wohnen, Bildung und Zusammenleben. Ein aus meiner Sicht äusserst gelunge-
nes Werk, das man ernst nimmt und dem Taten folgen sollen. Das als Plakat konzipierte 
Werk stellt ein Zuchwil dar, welches mit einigen Vorzügen in die Region hinausstrahlt. 

Auch unsere Schulen sind ständig auf dem Weg zur Aufgabenerfüllung. Einer der kommuna-
len Standortvorteile ist die Qualität der hiesigen Bildungsstätten. Wollen wir doch den Er-
wachsenen von morgen dank effizienter Bildung beste Voraussetzungen für eine eigenstän-
dige Zukunft ermöglichen. 2018 wurden sie, die Schulen, einer gründlichen Evaluation unter-
zogen. Erfreulicherweise nimmt man auch von aussen wahr, dass die Schulen Zuchwil sehr 
gut unterwegs sind: Eltern, Schülerinnen und Schüler sind sehr zufrieden mit dem Bildungs-
angebot in unseren vier Schulhäusern. 

Eine für Zuchwil äusserst bedeutsame Entwicklung hat mit der Genehmigung der Nutzungs-
pläne Riverside durch den Regierungsrat Ende November eine markante Hürde genommen. 
Sie bildet quasi die Schnittstelle zwischen Planung und Ausführung. Für das kommende Jahr 
erwarten wir nun den Spatenstich für die erste Etappe des künftigen Wohnquartiers im Wes-
ten des Areals. Zuchwils Norden erhält ein neues Gesicht. Ist das nicht spannend? Gleich-
zeitig arbeiten wir an der Verlagerung der Sportstätten vom Widi ins Sportzentrum bzw. auf 
das Areal der Scintilla AG nahe der Emme.  

Liebe Zuchwilerinnen und Zuchwiler, ich wünsche Ihnen von Herzen ein erspriessliches und 
gesundes 2019.  

 

Stefan Hug, Gemeindepräsident 
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